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11月28日，上海海港足
球俱乐部在球队主场上汽
浦东足球场召开了“双冠海
港 荣耀申城”赛季总结
会。上海市副市长解冬，上
海市体育局党组书记、局长
徐彬，上港集团党委书记、
董事长顾金山，中国足球名
宿、著名教练徐根宝，浦东
新区副区长徐欣，上海市足
球协会副主席江小龙，上港
集团党委副书记、工会主席
庄晓晴，上港集团党委委
员、副总裁邹郁，上港集团
副总裁、上海海港足球俱乐
部董事长张敏，新民晚报社
副总编辑杜旻，浦开集团党
委书记、董事长严炯浩，上
海海港足球俱乐部党支部
书记、总经理沙良昌，上海
长兴企业集团有限公司党
委副书记、总经理徐玮，上
海海港一线队主教练穆斯
卡特，海港一线队和U17梯
队全体教练员、球员及工作
人员，以及球迷、媒体、赞助
商代表等出席，大家相聚在
一起共同回顾了对所有人
来说意义非凡的一年。

算上刚刚拿下的足协杯冠军奖
杯，上海海港在近 19 个赛季中已经
拿下了三个中超联赛冠军、一个超级
杯冠军和一个足协杯冠军。昨天的
总结会上，队长奥斯卡以及王燊超、
武磊、巴尔加斯四人各自手捧一座金
灿灿的奖杯出现在众人面前，海港俱
乐部党支部书记、总经理沙良昌开启
象征胜利与梦想的荣耀之门，现场还
邀请到海港球迷登台演奏一曲《最初
的梦想》。

上港集团党委书记、董事长顾金
山向支持和帮助上海海港足球俱乐部
的各界人士表达了诚挚的感谢，并对
俱乐部各项工作进行了回顾和总结。

“2024年是丰收年，海港俱乐部一线
队蝉联了联赛冠军，并首次夺得足协
杯冠军；海港B队在中乙联赛崭露头
角、俱乐部U17队获得同龄段全国锦
标赛冠军。”顾金山说。

2024年是上港集团全面接手俱
乐部的第十年，顾金山坦言，俱乐部在
市委、市政府和中国足协领导下，在海
港第12人风雨无阻地支持下，实现了
国内足球赛事大满贯。回顾刚刚过去
的这个国内赛季，顾金山提及了三个

“致敬”：致敬所有为荣誉而努力的奋
斗者，致敬所有人共同走过的岁月，致
敬一往无前的明天。“2024赛季中，海
港队打入了96粒进球，取得了78个

积分，创造了16连胜刷新了中超单赛
季纪录，武磊刷新了中超金靴纪录，奥
斯卡、颜骏凌、巴尔加斯等球员纷纷突
破各项纪录，冠军属于每个陪伴球队
的人，是所有教练员、运动员和看台上
战鼓擂动的球迷们共同努力取得的骄
人成绩。”

连续两年，海港队都夺得了联赛
冠军，不过俱乐部并未突出“庆功”的
概念，而是选择了召开“总结会”，这
也不难看出在集团和俱乐部层面的
态度：走下领奖台，一切从零开始。
顾金山说：“在 2024 赛季的辉煌之
外，俱乐部也要清醒地看到自身存在
的不足，特别是要着重从青训和体系

进行全面的思考和改革，继续加大对
青训的投入和改革力度，建立完善的
选材、培养和输送机制；强化对职业
俱乐部更加职业化的管理机制，提升
职业俱乐部的自身造血能力。上港
集团投入足球事业十年间取得了一
些成绩，但这对于中国足球发展来说
还远远不够。上港集团将继续在市
委、市政府的领导下，按照足协的有
关规定，一如既往地大力支持俱乐部
的发展，也非常欢迎徐根宝指导、社
会各界和球迷朋友一如既往地关心
支持海港俱乐部的发展，为俱乐部多
提宝贵意见，共同努力，铸就海港俱
乐部新的辉煌。”

双冠海港双冠海港 荣耀申城荣耀申城

顾金山：2024年是丰收年

完成赛季总结会后，海港队的比
赛任务还没结束，下周二，球队将在主
场迎战光州FC，这也是海港年内最后
一场比赛，从积分榜的情况来看，本场
比赛的胜负对于是否能晋级亚冠精英
联赛下一阶段比赛非常重要。

在本轮亚冠精英联赛中，海港队
客场3比1力克蔚山现代，积分达到7
分。目前有多支球队同积7分，海港
因净胜球劣势暂列第八，但如果能够
在下一轮比赛中取胜，海港就有望跻
身前四。光州FC在本轮坐镇主场1比
0战胜上海申花，已经基本锁定一个
晋级名额，外援阿萨尼打入个人在赛
事当中的第七球，力压C罗和巴尔加
斯等人独占射手榜首位。尽管只是进
入了今年K联赛保级组，但光州在亚
冠精英联赛中的表现相当抢眼。

对海港来说，好消息是外援后腰
茹萨能在下一轮解禁复出，此前他由
于在对阵浦项铁人的比赛中吃到红牌
而被亚足联追加禁赛。9月间歇期以
来，茹萨发挥极为稳定，他在中场的拦
截和梳理已经成为海港不可或缺的一
环，而能够在来到上海的第一年就收
获双冠王，也让茹萨感到非常开心。

“我非常开心，来到中国的第一个赛
季，我就为俱乐部赢得了两个如此重
要的冠军。自今年年初以来，我们球
队始终在认真、努力地工作，幸运的
是，获得的回报是举起了两座重要的

冠军奖杯。个人而言，我很快就适应
了这里的足球，而且我对2024年发生
的一切感到非常高兴。”

赢下足协杯后，茹萨和古斯塔沃
在颁奖仪式上即兴发挥了一段舞蹈成
为海港球迷追捧的焦点，不过走下领
奖台后，茹萨把更多目光聚焦到明
年。“我们队里还有其他巴西球员，毫
无疑问，这对我适应球队会起到很大
的帮助。自从我加盟海港以来，我得
到了很棒的接待，一切都是尽可能以
最好的方式去进行。能够以冠军结束
这一个赛季，这种感觉永远是最好的，
但是明年我们会努力追逐更多目标，
期待达到更高的高度。我们拥有一支
非常出色的团队，各方面条件（能力）
都具备，也可以为亚冠而战。”

去年联赛夺冠后，张琳芃动情地
说道，希望将冠军奖牌挂到徐根宝指
导的脖子上，因为那是他和队友们从
小的梦想和愿望。一年之后，海港再
度夺冠，而且一拿还是两个冠军，总结

会上又怎能缺少师父的身影？
“今天下午刚到上海就赶过来参

加海港的总结会，首先祝贺我们的主
教练穆斯卡特先生，年初他到基地
（崇明根宝足球基地）的时候给了我
一瓶香槟，他说今年我们两个都拿冠
军开香槟，但是我没拿到，香槟要还
给你。”徐根宝笑着说道，台下的穆斯
卡特认真地听着翻译讲述，不时表达
对徐根宝的敬意和感谢。在前天下
午进行的首届全国青少年三大球运
动会男足决赛中，上海队0比 1不敌
山东队憾失金牌，在徐根宝看来，失
利固然值得总结和反省，但青少年比
赛中，成绩断然不是第一位的。“成绩
很重要，出人才更重要，希望海港和
全国青训能出好人才，国足才能冲出
亚洲走向世界。”

说起来，徐根宝曾一度是最有机

会率先完成双冠王的主教练，可惜当
年在足协杯决赛中不敌山东而错失机
会。对上海足坛而言，这样的遗憾终
于在多年后被海港弥补，昨天的总结
会上，根宝回忆起往事，同时再度表达
了对海港的祝贺：“1995年在申花做
主教练，当时有很好的机会，我们先拿
到了联赛冠军，足协杯决赛也是和山
东，我记得去了三万名球迷，把南京的
酒店和饭店都订满了，但是球输了。
现在还是海港完成了双冠的任务，向
海港表示祝贺。”

作为海港夺冠的“传统节目”，王
燊超代表一众弟子将之前唯独缺失的
足协杯冠军奖牌挂到了恩师脖子上，
并与徐根宝来了个大大的拥抱，两年
间，“崇明一期”的毕业生们连续为徐
根宝、为崇明根宝足球基地增添荣誉，
现场非常温馨。

这一次，再为师父挂上奖牌
徐根宝：海港完成了双冠的任务，向海港表示祝贺

总结会后继续备战
明年追逐更多目标
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